

Vers un nouvel élan de l'accueil de l'enfance

Table ronde, partage de pratiques, animations, espaces d'information, bouquet de lancement...

Événement romand, le 30 novembre 2024 à Sion

Une journée romande exceptionnelle pour rendre visibles les enfants et les professionnel·les de l'enfance. La matinée propose de s'arrêter avec enthousiasme sur les avancées et les défis de l'accueil de l'enfance (accueil de la petite enfance, accueil parascolaire et accueil familial de jour), avec une focale sur des initiatives originales valorisant les métiers du domaine. Un moment phare prévoit aussi d'impulser, en votre présence, un nouveau souffle à l'accueil de l'enfance. L'après-midi est destiné aux enfants et aux familles, et à toute personne curieuse. Les espaces d'information seront aussi propices à la découverte et aux échanges sur le travail mené quotidiennement dans les lieux d'accueil.

Programme de la matinée

08h30 – Accueil

09h00 – Mot de bienvenue

Alexandre Bédât, président de Pro Enfance

09h05 – Prémises de la création de Pro Enfance

Marianne Zogmal, vice-présidente de Pro Enfance

09h10 – Le politique pour changer les lignes

Patricia Constantin, première vice-présidente du Grand Conseil du canton du Valais

09h20 – Quand la société civile se mobilise

Lisa Mazzone, co-présidente d'Alliance Enfance

09h30 – Réduire les inégalités et renforcer les capacités

Anne Leonardi Sauthier, responsable de la filière Éducation de l'enfance de la HESTS (Haute école et école supérieure de travail social) du Valais

09h40 – L'inclusion des enfants au quotidien : une évolution certaine de la qualité

Joëlle Seemann, directrice de structure d'accueil, membre du Bureau de la Commission enfance de l'Association jurassienne des maisons d'éducation pour enfants et adultes (AJMEA)

09h50 – Les enfants sont de la responsabilité des familles et de la collectivité

Jean-François Stassen, membre du Comité de la Fédération des associations de parents d'élèves de l'enseignement obligatoire du canton de Genève (FAPEO) et de la Fédération des associations de parents d'élèves de la Suisse romande et du Tessin (FAPERT)

10h00 – Table ronde

Avec les 5 précédent·es intervenant·es, modérée par Simon Bitz et Sabrina Stadelmann Aboubou de la Team Academy

Une nouvelle décennie pour l'accueil de l'enfance s'est écoulée en Suisse ; quels sont les succès accomplis, quels enseignements en tirer pour ces 10 prochaines années, quels défis pour continuer à répondre aux besoins des enfants et des familles dans un contexte en constante évolution ?

Lieu

Sion, HES-SO Valais, Energypolis,
Rue de l'Industrie 21 et 23.

Pour qui ?

Matinée et cocktail dînatoire

- Acteurs et actrices de l'accueil de l'enfance
- Décideurs et décideuses

Après-midi

- Enfants et familles
- Personnes curieuses

Prix (inscription obligatoire)

- Entrée libre (excepté repas)
- Cocktail dînatoire : gratuit pour les membres ; CHF 30.- pour les non-membres

Inscription en ligne (places limitées)

Jusqu'au 20 novembre sur le lien suivant (pour la matinée et le cocktail dînatoire ; si possible pour l'après-midi) :

<https://proenfance.ch/elan2024>

Attestation

Une attestation de formation continue peut-être délivrée (selon formulaire d'inscription en ligne)

Impulsion pour une improvisation participative et communicative

Prendre avec soi un marker noir et une phrase/mot rendant visibles les enfants ou les professionnel·les de l'enfance

10h35 – Pause

11h00 – Lettre à l'enfance, slam

Fanny Delafond, éducatrice de l'enfance

11h15 – L'expérience d'un speed dating "échanger pour s'enrichir" autour de l'accueil familial de jour

Martine Vorlet, directrice de Famiya

11h25 – La Revue [petite enfance] pour valoriser les pratiques

Karina Kühni et Michelle Fracheboud, membres du comité de rédaction

11h35 – 10 ans de Pro Enfance en images

11h40 – Pour que ça marche

11h45 – Bouquet pour un nouvel élan de l'accueil de l'enfance

12h00 – Cocktail dînatoire → 13h30

13h30-16h00 : activités pour les enfants et les familles

Fresque collective

Les enfants sont invités à imaginer leurs horizons et à participer à la création d'une fresque collective. Une initiative de la Team Academy pour rendre visibles dans l'espace public les plus jeunes de notre société.

Maquillages et tatouages

Du maquillage et des tatouages, de quoi ravir petits et grands, avec la complicité de la **Troupe Frimousse**. Une manière pour la Team Academy de nouer le contact et de créer une relation de confiance.

« Animation | Double carte » Cooper & Voldo

Les deux danseurs Cooper et Voldo vous proposent une performance basée sur le freestyle et l'improvisation, où le public mène le spectacle. Deux cartes seront tirées et les danseurs vous livreront une improvisation spéciale. Cooper et Voldo se sont rencontrés à travers les battles hip-hop depuis l'âge de 10 ans.

Soutiens et remerciements

Enfance Valais qui représente les institutions ainsi que les cadres dirigeants des structures d'accueil de l'enfance préscolaires et parascolaires du canton | Fédération valaisanne de l'accueil familial de jour | Filière Éducation de l'enfance et Team Academy de la HESTS-Valais | La gare, art et jeunesse | Loterie Romande | Office fédéral des assurances sociales OFAS | OrTra Santé-Social Valais

Les « Teams Academy » de la filière Éducation de l'enfance de la HESTS-Valais proposent aux étudiant-es de développer des compétences pratiques qui sont complétées par des approches théoriques dans le cadre de mandats. Le **Team Academy** mandaté pour cette journée romande exceptionnelle est composée de Simon Bitz, Sandrine Fai, Méline Papilloud, Sabrina Stadelmann Aboubou, Fanny Stadler. Ces étudiant-es de 2^{ème} année ont notamment travaillé pour modérer la table ronde, imaginer et coordonner les activités pour les enfants et les familles. Une occasion de donner la parole aux étudiant-es et mettre en lumière leur métier.

La Gare, arts et jeunesse propose à Monthey des spectacles pluridisciplinaires et intergénérationnels destinés à toutes et tous, dès le plus jeune âge : théâtre, danse, marionnettes, musique... Elle collabore aussi avec le milieu de l'accueil de la petite enfance et a déniché pour l'événement la compagnie "Cooper & Voldo".

La journée du 30 novembre est aussi corrélée au XIVE Colloque international sur les droits de l'enfant, intitulé **Du berceau aux bancs de l'école : réduire les inégalités, renforcer les capacités**, à Sierre, les 28 et 29 novembre 2024. Sur inscription.

10 ans de Pro Enfance au service d'une plateforme romande pour l'accueil de l'enfance

Pro Enfance constitue un pôle d'expertise de l'accueil de l'enfance. Elle met en réseau les acteurs romands du champ, les représente sur le plan national et contribue grâce à ses actions au développement des prestations.

Les enfants sont créateurs d'horizons ; les professionnel·les de l'enfance jouent un rôle essentiel d'éveil au monde !!!

Faire un don pour soutenir un nouvel élan de l'accueil de l'enfance

